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André Martinet (Saint-Alban-des-Villards, 12 April 1908 – Châtenay-Malabry, 16 July 1999) was a French linguist, influential by his work on structural linguistics. His wife, Jeanne Martinet, is a recognized semiotician.
Martinet agrégated in English and received his doctorate after submitting, as is traditional in France, two theses: La gemination consonantique d'origine expressive dans les langues germaniques and La phonologie du mot en danois. From 1938 to 1946 he was a director of studies of the École pratique des hautes études. Following World War II he moved to New York, where he was to remain until 1955.
During his time in New York Martinet directed the International Auxiliary Language Association and taught at Columbia University, where he served as chair of the department from 1947 to 1955. Also, during this time, he became editor of Word, a linguistics journal. In 1955 he returned to his position at École Pratique des Hautes Études and took up a chair in general linguistics at the Sorbonne, and then Paris V. He continued to be active professionally, serving as president of the European Linguistic Society and founding both the Society for Functional Linguistics and the journal La Linguistique.
The Prague School of linguistics was one of Martinet's main influences, and he is known for pioneering a functionalist approach to syntax (Langue et Fonction, 1962). He wrote over twenty books on topics ranging from historical linguistics (Économie des changements phonétiques, 1955) to general linguistic theory. His most widely known work, Elements of General Linguistics (1960) has been translated into seventeen languages and has influenced a generation of students both in France and abroad. Other works include General Syntax (1985), The Function and Dynamics of Language (1989), and an intellectual autobiography entitled Memories of a Linguist and the Life of Language.
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Liens internes
Liens externes
Linguiste occidental XXe siècle | |
---|---|
Naissance : | 12 avril 1908 à Saint-Alban-des-Villards(Savoie) |
Décès : | 16 juillet 1999 |
Principaux intérêts : | linguistique diachronique, linguistique générale |
Idées remarquables : | fondateur de l'approche fonctionnaliste de la syntaxe |
Œuvres principales : | Éléments de linguistique générale, Langue et Fonction |
Influencé par : | l'École de Prague |
André Martinet (Saint-Alban-des-Villards, Savoie, 12 avril 1908 - Châtenay-Malabry, Hauts-de-Seine, 16 juillet 1999) est un linguiste français, père de l’analyse fonctionnaliste en linguistique.
Agrégé d'anglais, il soutient en 1937 ses deux thèses de doctorat : La gémination consonantique d'origine expressive dans les langues germaniques et La phonologie du mot en danois.
De 1938 à 1946, il est directeur d'études à l'École pratique des hautes études. Il dirige ensuite l'International Auxiliary Language Association à New York (1946-1948), où il contribue à l'élaboration de l'interlingua. Il enseigne à l'université Columbia, où il est nommé directeur du département de linguistique (1947-1955) et devient directeur de la revue Word.
En 1955 il retrouve son poste à l'École pratique des hautes études et occupe la chaire de linguistique générale à la Sorbonne, puis à l'Université Paris Descartes. Il est président de la Société européenne de linguistique (1966-1999), fonde la Société de linguistique fonctionnelle et la revue La Linguistique.
Influencé par l'École de Prague, il fonde l'approche fonctionnaliste de la syntaxe (Langue et Fonction, 1962). Il est l'auteur d'une vingtaine d'ouvrages importants en linguistique diachronique (Économie des changements phonétiques, 1955) et en linguistique générale. Son ouvrage le plus connu, Éléments de linguistique générale (1960) a été traduit dans 17 langues et a influencé toute une génération de linguistes en France et dans le monde. Il est également l'auteur de: Syntaxe générale (1985), Fonction et dynamique des langues (1989). Il a laissé une autobiographie intellectuelle : Mémoires d'un linguiste, vivre les langues (1993).
André Martinet a le premier relevé la double articulation du langage, qui singularise le langage humain (par opposition aux langages formels).
On lui doit les notions de lexème et de morphème.